





Comienza hoy el Chuquiago Junior Open de tenis

Págs. 2-3

Clubes paceños buscarán el pase a octavos de final









MEJOR PUNTUACIÓN

algo natural y beneficioso", resaltó.

tener más oxígeno", remarcó.

Desde la primera edición hasta la actualidad, el Club Alemán, donde se juega el Chuquiago Junior Open, ha mejorado en varios aspectos. "Tenemos más canchas

profesionales están haciendo trabajos con

máscaras especiales para que les falte oxígeno y

puedan generar en su cuerpo mayor resistencia y

Un punto claro es que para mejorar el

rendimiento físico muchos deportistas de

las diferentes disciplinas suben a Quito,

Bogotá, donde hacen sus preparaciones y

cuando está cerca su participación en una

prueba bajan y ganan. "No se consume

anabolizantes para mejorar la respuesta

física. Aquí no hay peligro de dar doping, es

Mencionó que el torneo tiene a disposición de un médico y un fisioterapeuta que asegura la atención médica a los deportistas en caso de alguna contingencia. "Tenemos árbitros calificados de chapa blanca y verde, cosa de garantizar un buen arbitraje. Gracias a la empresa privada seguimos organizando el torneo por 16 años", enfatizó.

Finalmente, valoró que el certamen creció de un J30 a un J100 gracias a la calificación de los jugadores, que aprecian la comodidad que se les ofrece y el trato que les da. "El torneo cada vez es más importante para los tenistas visitantes, porque es una escalara para mejorar su tenis y destacar a nivel mundial en el corto, mediano y largo plazo".

Chuquiago Junior Open.





• Reynaldo Gutiérrez

urora derrotó por 3 a 1 a Oriente Petrolero y sumó sus primeras tres unidades en el torneo Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano, en cotejo de la primera fecha que se disputó ayer en el estadio Félix Capriles de Cochabamba.

En un partido que al comienzo tuvo como protagonista al elenco verdolaga, que temprano marcó el tanto de la apertura, no supo cuidar el resultado ni aguantar la presión del rival, terminó agotado y perdió.

El Equipo del Pueblo necesitó el primer tiempo para salir airoso de la contienda. Remontó el tanteador después de un inicio con una desatención y que le obligó a apresurar el paso para encontrar el gol, en el cotejo que marcó el debut del entrenador uruguayo-paraguayo Sergio Orteman (45 años) en la conducción técnica en el fútbol boliviano.

Para sorpresa de los espectadores, Oriente Petrolero abrió el marcador a los seis minutos con el gol de Gilbert Álvarez, remató un pase de Carlos entura, mientras la defensa del local trató de re gresar a sus puestos.

Después del revés, llegó la respuesta contundente de parte de Oswaldo Blanco y compañía. El delantero colombiano anotó el 1-1, a los 28', con una definición de frente al arquero Joel Bernal, después de recibir una asistencia en profundidad de Jair Torrico.

La remontada se consumó con el 2-1, obra de Gabriel Montaño, a los 35', al empujar la pelota dentro del área después de conectar un rebote en el palo por un disparo de zurda de Martín Alaniz. La jugada encontró mal ubicada a la defensa verdolaga.

La fuerza ofensiva que descargó Aurora sobre el rival consiguió el 3-1, a los 43', con el segundo gol en la cuota personal de Blanco, quien sólo tuvo que empujar el balón en la puerta del pórtico, luego de un centro al ras enviado por Jair Reinoso.

Oriente Petrolero se quedó con las ganas de cambiar el resultado y mostrar una renovada ilusión con el arranque en el que no pudo sostener la ventaja. En la segunda parte, el Equipo del Pueblo, por otro lado, trató de ampliar la cuenta, pero le faltó ser punzante en la ofensiva. Se conformó muy temprano con la ventaja.

50. Martín Alaniz 7. Oswaldo Blanco 18. Jair Reinoso (11. Antonio Bustamante)

20. John García (17. Hugo Rojas) 28. Carlos Ventura 91. Gilbert Álvarez DT: Víctor H. Antelo

DT: Sergio Ortemann **GOLES:** Osvaldo Blanco 28' y 43', y Gabriel Montaño 35'.

GOL: Gilbert Álvarez 6'.

Ciudad: Cochabamba **Estadio:** Félix Capriles

Árbitro: Edson Canedo (Chuquisaca) **Asistentes:** William Medina y Fernando Barrón **Público:** 16 mil personas aproximadamente **Expulsado:** Sebastián Álvarez (Oriente Petrolero)





-Ahora—— **EL PU**

"No merecíamos ganar, pero el fútbol es así"

Para el arquero de Bolívar Carlos Lampe, su equipo no merecía ganar el compromiso porque no encontraron el fútbol que habitualmente practican, pero admitió que sumar tres puntos es importante para comenzar y terminar primero del torneo Clausura.

"No merecíamos ganar, pero el fútbol es así", afirmó Lampe, quien fue figura de la academia al tapar pelotas con destino de gol del rival.

Sobre el desarrollo del encuentro, dijo: "Por ahí nos vamos un poco molestos porque no encontramos nuestro juego. Creo que al frente tuvimos un rival superior, pero la cancha no se presta para jugar, ni para ellos ni nosotros, no se puede dar tres pases, te rebota, pasa por debajo de los pies, es difícil, pero sabíamos que no teníamos que poner excusas y debíamos llevarnos este partido como sea porque el torneo local es súper importante".

Con relación al estado del campo de juego, mencionó: "Todas las canchas están mejor que el Patria; no hay que poner excusas, menos mal que estuve iluminado. No merecíamos ganar, pero el fútbol es así y hoy pudimos hacerlo".

Por su lado, Vladimir Soria, quien dirigió al cuadro celeste en reemplazo del suspendido Flavio Robatto, opinó: "Fue un partido muy duro, el equipo de Independiente nos complicó especialmente en el primer tiempo, en el segundo mejoramos mucho, creamos oportunidades de gol, tuvimos para liquidar el partido en varias ocasiones, pero ganar en Sucre en el inicio del torneo es importante para el equipo".

Respecto a los constantes viajes, señaló: "Los viajes son complicados, como ir a Colombia, estar trasnochados, casi no trabajó el equipo, pero todos los jugadores hacen el esfuerzo para llegar bien al partido y se demostró que se puede, cuando hay ganas siempre se sacan los partidos adelante".







SUPERÓ A INDEPENDIENTE POR 1 A O

Bolívar arranca con un triunfo el torneo Clausura

Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano con una importante victoria en condición de visitante. Derrotó por la mínima diferencia (1-0) a Independiente, en partido de la primera fecha que se disputó ayer en el estadio Patria, de Sucre.

El equipo celeste presentó un equipo alterno porque el técnico Flavio Robatto -suspendido por expulsión- reservó a sus titulares para el duelo del miércoles frente al elenco brasileño de Flamengo, por la quinta fecha del Grupo E de la Copa Libertadores.

La figura del encuentro y de la Academia fue el arquero Carlos Lampe, quien ahogó el grito de gol en por lo menos cinco oportunidades al elenco chuquisaqueño, que en el primer tiempo tuvo la posesión de la pelota, llegó con peligro sobre el arco rival, en base a corridas por las bandas y disparos de media distancia, pero no tuvo la efectividad para definir.

La arriesgada propuesta de Robatto dio resultado porque 'Inde' no tuvo claridad a la hora de ingresar hasta la zona de riesgo del adversario, pese a la presión y porfía que ejercieron los jugadores Thomaz Santos, Gustavo Cristaldo y Francisco Gatti, quienes con remates de media distancia y pelotazos aéreos probaron a Lampe, que respondió con seguridad y solvencia.

A los 14 minutos se dio la primera situación de gol para el elenco chuquisaqueño con un disparo de Gatti que lampe despejó con dificultad.

El equipo celeste buscó controlar el balón en el medio campo y bloquear en ese sector al rival, con buena marca y salidas rápidas por las bandas. Además

olívar arrancó el torneo de aprovechar las faltas para llegar en jugadas aéreas hasta la portería de Gustavo Salvatierra. Por esa vía llegó el gol a los 22 minutos. Ramiro Vaca levantó un centro desde el costado derecho, Lucas Chávez cabeceó el balón que en el trayecto se desvió en Rodrigo Ávila para terminar en el fondo del arco de Salvatierra.

> Reaccionó el local y dos minutos después (24') Gatti remató un balón que Lampe desvió al córner. A los 37', disparó Santos y el balón pegó en la mano de Jair Quinteros y el árbitro Cristian Ruiz, a instancia del VAR, cobró la pena máxima. Cobró Cristaldo y Lampe despejó con los pies. A los 43', Gatti volvió a probar a Lampe, quien volvió a ganar y ahogó el festejo.

> En el complemento, Independiente trató de levantarse de la frustración, dominó el juego, pero no encontró el camino para llegar con claridad hasta el arco de Lampe. Robatto mandó a su artillería pesada a la cancha, pero ante la férrea marca de la zaga del elenco local no pudo ampliar la cuenta, aunque Jhon Velásquez (56') inquietó con un disparo que pasó cerca y Francisco Da Costa (62') cabeceó sin dirección una pelota con el arco de frente.

> 'Inde' presionó más y buscó el tanto de la igualdad con desesperación y nervios. A los 86', Santos envió un centro y Juan Godoy no pudo definir porque se enredó con el balón en la puerta del arco. Fue la última chance porque el árbitro pitó la finalización del compromiso.

> Después del cotejo, el equipo celeste descansó y hoy temprano viajará a Río de Janeiro, donde entre hoy y mañana cumplirá un par de entrenamientos para el duelo del miércoles ante el Fla.



EBL







Clubes paceños buscarán asegurar la clasificación

El equipo atigrado se prepara para recibir a Huachipato por Copa Libertadores.



os tres equipos paceños que juegan la Copa Libertadores y Sudamericana buscarán asegurar el pase a los octavos de final en ambas competencias patrocinadas por la Conmebol.

Bolívar, The Strongest y Always Ready tendrán partidos difíciles y complicados en esta semana. La Academia tendrá una difícil visita al elenco brasileño de Flamengo, en partido de la quinta fecha del Grupo E que se jugará el miércoles (20.30) en el estadio Maracaná de Rio de Janeiro.

El cuadro celeste lidera su serie con 10 puntos y con un empate garantizará su pase a la próxima ronda. Hoy viajará a suelo brasileño. Más atrás están Palestino 6, Flamengo 4 y Millonarios con 2 unidades.

Por su lado, el Tigre será local el miércoles (18.00) ante el chileno Huachipato en el estadio Hernando Siles, por el Grupo C de la Libertadores. El cuadro atigrado es primero en la tabla con 7 puntos, y con un triunfo dará un paso decisivo a sus aspiraciones de clasificar a la siguiente ronda. Segundo es Huachipato con 5,

Estudiantes con 4 y Gremio con 3.

Finalmente, Always, líder del Grupo A de la Copa Sudamericana con 10 puntos, visitará el miércoles al elenco peruano de César Vallejo en Perú, con la misión de sumar unidades que le permitan acercarse a su objetivo de avanzar de fase.

En otros partidos de elencos nacionales en Sudamericana, Real Tomayapo visitará el miércoles a Belgrano de Argentina, y Nacional Potosí jugará el martes en el estadio Víctor Agustín Ugarte de la Villa Imperial a las 22.00. Ambos equipos ya están eliminados.

'U' de Vinto y Royal Pari completan la primera fecha

La primera fecha del torneo Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano se completará hoy con el encuentro entre los equipos de Universitario de Vinto y Royal Pari, que se jugará en el estadio Félix Capriles de Cochabamba desde las 19.00.

El plantel cochabambino, actual subcampeón del campeonato Apertura, buscará sumar sus primeras tres unidades e intentará ser protagonista para aspirar a llevarse la corona. En tanto, el plantel cruceño encarará el duelo con la necesidad de sacar un buen resultado para no quedar relegado en la lucha por estar entre los punteros de la tabla de posiciones, ya que pretende romper la sequía de la falta de clasificación a una competencia internacional.

Arbitrará el encuentro el orureño Jonathan Mamani, cooperado por Edward Saavedra y Jesús Ramírez.



Tommy Tobar, el goleador de Universitario de Vinto

POSICIONES DEL TORNEO CLAUSURA

	Club	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	GD	PTS	
1	Aurora	1	1	0	0	3	1	+2	3	
2	Wilstermann	1	1	0	0	2	0	+2	3	
3	Real Tomayapo	1	1	0	0	2	0	+2	3	
4	San Antonio	1	1	0	0	3	2	+1	3	
5	The Strongest	1	1	0	0	2	1	+1	3	
6	Bolívar	1	1	0	0	1	0	+1	3	
7	Always Ready	1	1	0	0	1	0	+1	3	
8	Royal Pari	0	0	0	0	0	0	0	0	
9	'U' de Vinto	0	0	0	0	0	0	0	0	
10	Guabirá	1	0	0	1	2	3	-1	0	
11	Nacional Potosí	1	0	0	1	1	2	-1	0	
12	Blooming	1	0	0	1	0	1	-1	0	
13	Independiente	1	0	0	1	0	1	-1	0	
14	Oriente P.	1	0	0	1	1	3	-2	0	
15	GV San José	1	0	0	1	0	2	-2	0	
16	Real Santa Cruz	1	0	0	1	0	2	-2	0	

GOLEADORES

Jugador	Club	Goles
Osvaldo Blanco	Aurora	2
Felipe Pasadore	San Antonio	2
Ariel Nahuelpán	Wilstermann	2
Ayron del Valle	Always Ready	1
Gabriel Montaño	Aurora	1
Lucas Chávez	Bolívar	1
Erick Paniagua	Guabirá	1
Milciades Portillo	Guabirá	1
Gilbert Álvarez	Oriente Petrolero	1
Martín Prost	Nacional Potosí	1
Agustín Graneros	Real Tomayapo	1
Jorge Orozco	Real Tomayapo	1
Daniel Da Silva	San Antonio	1
Daniel Rojas	The Strongest	1
Bruno Miranda	The Strongest	1

CAMPEONATO CLAUSURA FECHA DOS

VIERNES 17 DE MAYO

Santa Cruz: 20.00

Blooming vs. San Antonio

SÁBADO 18 DE MAYO

Oruro: 15.00

GV San José vs. Independiente

Potosí: 17.30

Nacional Potosí vs. Real Santa Cruz

Santa Cruz: 20.00

Oriente Petrolero vs. Universitario de Vinto

DOMINGO 19 DE MAYO

Montero: 15.00

Guabirá vs. Aurora

La Paz: 17.30

Bolívar vs. Real Tomayapo

Cochabamba: 19.30

Wilstermann vs. The Strongest

LUNES 20 DE MAYO

Santa Cruz: 19.00

Royal Pari vs. Always Ready







CTLP queda a un paso de la Final Four en básquet

• Reynaldo Gutiérrez

l Club de Tenis La Paz (CTLP), vigente campeón de la Liga Boliviana de Básquetbol Femenina (Libofem) 2023, estuvo a un paso de clasificarse al Final Four de la Liga Sudamericana, pero terminó tercero en el Grupo B que se disputó en Buenos Aires, Argentina.

El torneo internacional se jugó del jueves al sábado con la participación de cuatro equipos en busca de las dos plazas de clasificación para el Final Four, que se disputará el 15 y 16 de junio en sede por definir.

El CTLP representó al país como campeón boliviano y se enfrentó al local Obras, al uruguayo Club Aguada y al colombiano Power Basketball.

El equipo estuvo compuesto por las bolivianas Guadalupe

Mogro, Wara Echeverria, Susana Flores, Katherine Salcedo, Mariana Villegas, Stephany Luján, Samantha Rojas, María Urquiola y Camila Prado.

Los refuerzos extranjeros: la argentina Camila Prado y las estadounidenses Chinna Fair v Nija Collier. El entrenador fue Mauricio Santa Cruz.

EL TORNEO

La modalidad de competencia fue de todos contra todos y los partidos se disputaron en el estadio Obras Sanitarias.

En el debut, CTLP y cayó contra Obras por 56 a 78. La mejor del elenco boliviano fue Prado con 12 puntos, 6 rebotes, 3 asistencias y 3 robos.

Al día siguiente hizo historia porque logró su primer triunfo y la 'víctima' fue Power Basketball (76-66).

EL DUELO DECISIVO

Con la victoria, el CTLP dependía de sí mismo para quedarse con la segunda plaza de clasificación a la siguiente instancia y para ello debía vencer al Club Aguada, que también luchaba por ese cupo.

Por ello el partido que protagonizaron fue parejo e intenso, cada jugadora luchó hasta el final por tener a su equipo en ventaja.

De esa manera la diferencia final fue de solo 2 puntos, lo que hizo que en los últimos segundos Prado hiciera un lanzamiento de 3 puntos, pero no ingresó al aro y ganó el cuadro uruguayo (72-70).

Con los resultados CTLP terminó tercero en el Grupo B con 4 puntos. Primero fue para Obras (6) y el segundo puesto se lo quedó Aguada (5). Power Basketball fue último (3).

Zeballos gana su primer título de la temporada

Noelia Zeballos, única tenista profesional boliviana en la rama femenina, conquistó el sábado su primer título de la temporada al consagrarse campeona en la modalidad de dobles del torneo ITF denominado W35 Sopo en Colombia, donde triunfó junto a su compañera mexicana María José Portillo.

UN MES

La tenista cruceña estuvo casi un mes en el país cafetero y cerró su participación con el campeonato de dobles, que se suma a las otras 16 coronas que tiene en esta modalidad en su carrera como profesional.

"Tres semanitas estuve en este hermoso país y se termina con un título. Gracias", escribió Zeballos en sus redes sociales.

Durante la semana jugó en las canchas del Club Hato Grande, donde conformó la tercera mejor dupla de la competencia junto a su compañera Portillo.

HACIA EL TÍTULO

A lo largo del torneo tuvieron encuentros complicados, pero avanzaron cada ronda hasta meterse en la gran final.

En primera fase derrotaron a la estadounidense Ema Burgic y a la azteca Amanda Nava (6-2 y 6-3), en cuartos de final superaron a las locales Yuliana Monroy y María Torres: 7-6(6) y 6-1, mientras que en semifinales dieron uno de los batacazos al eliminar a las segundas sembradas, las italianas Miriana Tona y Nicole Fossa (6-4 y 6-0).

El duelo por el título se disputó en la cancha central frente a las principales favoritas: la colombiana Yuliana Lizarazo y la brasileña Rebeca Pereira, a quienes ganaron por un doble 6-4, luego de 1 hora y 21 minutos de partido.

Zeballos también jugó en singles, pero cayó en primera ronda con la francesa Alice Tubello (6-4 y 6-3).



Noelia Zeballos (der.) comparte su alegría con su compañera María José Portillo.

El saludo de Tabilo (izq.) y Djokovic al final del encuentro en Roma.

Destacan triunfo de Tabilo sobre Djokovic

Los medios de prensa en Chile destacan de manera unánime el triunfo del tenista Alejandro Tabilo frente al número uno del mundo en ese deporte, Novak Djokovic, en el torneo Masters 1000 de Roma.

Como histórica consideraron la impecable victoria del jugador sudamericano 6-2, 6-3 ante el mejor calificado de la Asociación de Tenistas Profesionales (ATP)

Radio y Diario Universidad de Chile recordó que esta es la cuarta ocasión en que un nacional se impone ante un número uno del deporte blanco, luego de las hazañas de Fernando González, quien venció a Lleyton Hewitt, Andre Agassi y Roger Federer.

Jugando en la canch tral del foro romano, en la tercera ronda del Masters 1000, Tabilo no dio tregua alguna al serbio y su primer set rozó la perfección, dice la publicación.

El medio especializado en deportes As Chile tituló su nota que diece: "Tabilo jugó el mejor partido de su vida y barrió con Djokovic en Roma".

La primera manga de Jano,

como se le conoce, fue brutal, afirmó el diario digital, pues estuvo 4-0 arriba y terminó ganando con un claro 6-2.

De acuerdo con el diario N, Tabilo fue implacable con su juego zurdo, al grado de romper en tres ocasiones el servicio a Djokovic, dos en el primer set y una en el segundo, para sellar su triunfo en una hora y ocho minutos.

Alejandro Tabilo, clasificado en la posición 32 de la ATP, se enfrentará en octavos de final del torneo al ruso Karen Khachanov, 18 del mundo.



tre las partes.

(48 horas).

Sin embargo, el argumento para no realizar una despedida al futbolista sería el poco margen que dejó para organizarla con su anuncio

Arsenal firme en la lucha por el título

Agencias

l conjunto del Arsenal recuperó el liderato de la Premier League luego de vencer por ■ 1-0 al Manchester United de visitante en Old Trafford. Por el momento se ubica en la parte alta de la tabla con 86 puntos conseguidos y 37 partidos disputados.

Debajo de ellos se encuentra el Manchester City con 85 puntos pero con 36 juegos disputados, por lo que la pelea por el título va a seguir siendo bastante cerrada a falta de dos juegos por disputarse.

Los dirigidos por Mikel Arteta lograron conseguir la victoria con un gol que llegó al minuto 21 del primer tiempo. La defensa del United, como ya se hizo habitual en las últimas semanas, echó la primera mano del partido, cuando Casemiro, que lleva unos partidos terribles, se quedó colgado inhabilitando el fuera de juego de Kai Havertz, que permitió que el alemán llegara hasta línea de fondo y encontrara, con un pase de la muerte que debió cubrir mejor el propio Casemiro, a Trossard en el primer palo. De esta forma llegó el único gol del encuentro.

Para el segundo tiempo, el Manchester no consiguió generar tanto peligro y terminó cayendo en casa. A pesar de que el equipo se juega un lu-



retomar las victorias.

PARTIDOS POR JUGAR

Para la última jornada, el Arsenal jugará en el Emirates contra el ya salvado Everton, mientras que el City visitará mañana el Tottenham Hotspur Stadium y el domingo recibirá al West Ham United. Los de Josep Guardiola dependen de

gar en los puestos europeos, no consigue sí mismos y, si ganan los dos partidos, serán campeones por cuarta vez consecutiva en el fútbol inglés.

> El United, por su parte, tiene tres puntos de desventaja respecto a Chelsea (7°) y Newcastle United (6°) y le quedan, como a sus dos rivales, dos partidos por delante; el propio Newcastle este miércoles y visitará al equipo de Brighton en la jornada final.

Son cinco victorias consecutivas en la Premier las que hila con el triunfo de ayer el Arsenal, que no cede en su objetivo de levantar el título de liga por primera vez desde 2004.

Del otro lado, el Manchester United suma tres partidos sin ganar y prácticamente dice adiós a sus aspiraciones de disputar competiciones europeas la próxima temporada.



Real Madrid festeja a lo grande

La guinda de la torta está al alcance de la mano, pero antes celebrar a lo grande confirmó ayer que el Real Madrid sigue con la pólvora activa pese a las adversidades

La céntrica Puerta del Sol de Madrid fue el primer escenario de los festejos por la conquista de la 36 liga de fútbol de España. Entre el protocolo y las bromas, el capitán del equipo se asomó al balcón del edificio del gobierno de la capital.

Allí, el capitán del conjunto, Nacho Fernández, entregó dos camisetas a la presidenta del Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, una con su nombre y la otra con el número 36.

Una abarrotada Puerta del Sol. al margen de los turistas, entonó con el entrenador del Madrid, después de escucharse palabras del mediocampista germano Toni Kroos, deslizando que en 15 día podrían volver a celebrar.

El 1 de junio en el Estadio de Wembley, en Londres, la 'casa blanca' parte de favorita para imponerse en la final de la Champions League al Borussia Dortmund. Sería la 15 Orejona de los merengues, pero el rival llega crec<u>ido.</u>

Quizás el resumen más preciso de la temporada lo dio el presidente del Real Madrid, Florentino Pérez.

"Este equipo ha superado una situación que parecía irreversible", sentenció al referirse los desgarros musculares de rodilla sufridos por Thibaut Courtois, Eder Militao y David Alaba, y con el añadido de la salida de Karim Benzema.

'Es muy difícil superar las adversidades que hemos sufrido esta temporada y este equipo se ha levantado ante lo peor del fútbol, que son las lesiones, aquí están Militao, Courtois y Alaba, que han sido un ejemplo de superación".

Luego, ya con ropa deportiva, el elenco se nández rodeó a la Diosa Cibeles con la tela del Real Madrid en presencia de decenas de mi-

Ancelotti pidió al jugador francés Eduardo Camavinga que lo guiara en un baile de todos los jugadores alrededor de la Fuente y entre canciones y emotivos discursos, el festejo alegró el ambiente en una de las zonas más concurridas de la principal urbe española.

